

Projet de raccordement au réseau de gazoduc Trans Québec & Maritimes dans l'est de l'île de Montréal par la Société en commandite Gaz Métro

Dossier : 6211-18-009

Compte rendu de la période d'information et de consultation publiques du 24 février au 10 avril 2004

La période d'information et de consultation publiques concernant le projet de raccordement au réseau de gazoduc Trans Québec & Maritimes dans l'est de l'île de Montréal a pris fin le 10 avril 2004. Conformément au mandat qui lui a été confié le 13 février 2004 et en vertu des articles 11 et 12 du *Règlement sur l'évaluation et l'examen des impacts sur l'environnement*, le Bureau d'audiences publiques sur l'environnement (BAPE) a mis à la disposition du public pendant 45 jours, soit du 24 février au 10 avril 2004, le dossier complet de la demande du certificat d'autorisation relative au projet.

Le projet

Justification et description

Le projet de la Société en commandite Gaz Métro (SCGM) consiste à construire et à exploiter un gazoduc se raccordant au réseau de Gazoduc Trans Québec & Maritimes (Gazoduc TQM) dans l'est de l'île de Montréal à partir de la vanne de sectionnement existante située au sud de l'autoroute 40. Ce projet nécessiterait la construction de deux tronçons de gazoduc d'environ 2 km. Un tronçon à haute pression serait installé dans les limites d'une emprise permanente. Un tronçon à basse pression serait enfoui majoritairement dans des emprises de rue. Un poste de livraison d'environ 4000 m² devrait être construit environ à mi-chemin du nouveau réseau. Le projet de raccordement sera situé sur le territoire de la Ville de Montréal dans l'arrondissement Rivière-des-Prairies – Pointe-aux-Trembles – Montréal-Est dans l'est de l'île. Le secteur considéré pour l'implantation du raccordement est approximativement délimité à l'est par le réseau de Gazoduc TQM, au sud par la rue Notre-Dame, à l'ouest par le boulevard du Tricentenaire et l'avenue Armand-Chaput et au nord par le boulevard Gouin.

La construction devrait débuter au printemps 2005 pour une mise en gaz à l'été 2005. Le coût estimé par le promoteur pour la construction du nouveau réseau et du poste de livraison, le démantèlement de la conduite sous le tablier du pont et les corrections apportées au réseau existant de la SCGM est de l'ordre de 11,4 millions de dollars.

(Extrait du communiqué émis le 24 février 2004)

Les préoccupations soulevées

Les préoccupations recueillies lors de la période d'information et de consultation publiques proviennent d'informations colligées lors de la séance d'information, lors de conversations téléphoniques ou à la lecture de correspondances ou de messages électroniques adressés au BAPE et des registres déposés dans les centres de consultation.

- La crainte que des fuites de gaz s'insèrent dans le réseau fluvial et les mesures d'urgence prévues à cet effet ;
- la possibilité que le Canada interdise la construction de pipelines près des autoroutes (en cas d'acte terroriste) ;
- la prise en compte des impacts cumulatifs par le ministère de l'Environnement lors de l'analyse de recevabilité de l'étude d'impact.

Les activités d'information et de communication

Les centres de consultation

Tous les documents sur le projet ont été déposés dans les centres de documentation du BAPE ainsi que dans les centres de consultation suivants :

Centre	Adresse
Bureau Accès Montréal	11370, rue Notre-Dame
Bibliothèque de Pointe-aux-Trembles	14001, rue Notre-Dame Est
Bibliothèque Rivière-des-Prairies	9001, boulevard Perras

Le site Internet

Tous les documents reçus en version électronique, dont l'étude d'impact et son résumé, ont été déposés dans le site Internet du BAPE.

La parution des avis publics par le promoteur

Date	Quotidien	Hebdo régional
25 février 2004	La Presse	Le Flambeau de l'Est
25 février 2004	Le Soleil	L'Avenir de l'Est
3 mars 2004	La Presse	Le Flambeau de l'Est
3 mars 2004	Le Soleil	L'Avenir de l'Est

Le communiqué de presse diffusé par le BAPE

Date	Nombre d'envois		Diffusion dans Internet
	Médias	Groupes, municipalités ou citoyens	
24 février 2004 Annonce de la période d'information et de consultation publiques	Les quotidiens, hebdomadaires et médias électroniques de Montréal	104	Site du BAPE

La séance d'information

Date	10 mars 2004
BAPE : Animation	Line Lévesque, chef du Service des communications
Accueil et prise de notes	Karine Lavoie, conseillère en communication
Ministère de l'Environnement	Nathalie Martel, chargée de projet
Promoteur	M. Claude Doré, Gaz Métro
Assistance	23 personnes
Média	Un journaliste de l'Avenir de l'Est
Durée	1 h 10

La revue de presse

Un article traitant du projet et de la période d'information et de consultation publiques a été publié dans la revue *Constructo* du 5 mars 2004 : « Le BAPE se penche sur deux projets qui totalisent des investissements de 159 M\$ ». La station radiophonique CINF-AM de Montréal a également mentionné dans son bulletin de nouvelles la tenue de la séance d'information du 10 mars dernier.

Québec, le 14 avril 2004

Karine Lavoie, conseillère en communication, chargée du dossier